

D'un projet de quartier à un quartier vivant

Depuis décembre 2019, après des années de travaux, la gare de Lancy Pont-Rouge, est desservie par le Léman Express. Six mois plus tard, la première moitié du quartier Adret Pont-Rouge peut enfin commencer à accueillir ses habitant-e-s et usager-ère-s.



À l'initiative de maîtres d'ouvrage et d'une habitante et avec le soutien de plusieurs services et institutions du canton et de la Ville de Lancy, l'association de quartier Adret Voies Vives (AVV) a été constituée à l'automne 2019 pour tricoter ensemble les mailles d'un lieu où il fait bon vivre et ce, dès les premières installations.

Insuffler une dynamique positive en accompagnant le développement de la vie sociale de ce nouveau quartier composé d'habitats, de commerces, de services, d'institutions et d'espaces communs; voilà une vision qui a convaincu les maîtres d'ouvrage (*): tous ont adhéré à AVV en qualité de membre collectif. A ce jour, AVV compte une vingtaine de membres individuels et collectifs.

Une saveur de soupe au caillou

Connaissez-vous l'histoire de la soupe au caillou? Il existe de nombreuses versions de ce conte traditionnel présent dans plusieurs régions du monde et mettant en scène divers types de personnage principal, humain ou animal: soldat affamé, mendiant, petit orphelin, babouchka, loup ou renard. Le principe est toutefois toujours le même: le personnage demande l'hospitalité mais apeuré, on la lui refuse. Il demande alors de quoi "juste faire une soupe au caillou" ce qui, bien évidemment, intrigue l'assemblée. Chacun veut alors mettre son grain de sel à la recette et partage l'ingrédient dont il dispose. La soupe prend peu à peu une riche saveur et est partagée lors d'un joyeux festin collectif.

Si la promotion de la vie socio-culturelle dans le nouveau quartier de l'Adret est un des buts premiers d'AVV, les divers projets qui seront proposés dépendront des ingrédients fournis par ses habi-

tant-e-s. C'est pourquoi notre association met actuellement en place un dispositif permettant de récolter les envies et souhaits des personnes occupant le quartier et ses environs; à partir de cela, un plan d'action sera élaboré.

Dans l'intervalle, plusieurs projets sont en cours:

Arcade d'accueil et d'information

La fondation communale immobilière de Lancy (FCIL) met gracieusement à disposition d'AVV une magnifique arcade traversante, ouverte à la fois sur la place de Pont-Rouge et sur l'esplanade des immeubles de la FCIL et de l'Adret (FCLPA). Cette arcade servira de lieu d'accueil et d'information pour le quartier et pourra également être utilisée comme salle de réunion. L'aménagement de cette arcade est en cours de réalisation.

Participation au groupe de travail pour l'aménagement du parc autour de l'école

Au centre du quartier de l'Adret et au cœur d'un parc public de d'environ 7'000 m², une petite école (ou demi-groupe scolaire) sera bientôt construite par la Ville de Lancy. Le projet architectural ainsi que l'emprise au sol du bâtiment ont déjà été définis et le parc qui l'entoure doit encore faire l'objet d'une étude par le groupe de travail. L'AVV dispose d'une voix consultative dans le groupe de travail sur l'aménagement de ce parc qui se mettra probablement en place à l'automne 2020.

Signalétique du quartier de l'Adret

La Fondation pour la promotion du logement bon marché et de l'habitat coopératif (FPCL) conduit un groupe de travail avec tous les maîtres d'ouvrage d'Adret

Pont-Rouge sur la signalétique du quartier et a proposé à l'AVV d'y participer.

Plan d'action pour le quartier

Le Département cantonal de la cohésion sociale en collaboration avec le Service social de la ville de Lancy et la FASe (fondation genevoise pour l'animation socioculturelle) est en train de finaliser un projet pilote de financement, sur plusieurs années, pour l'engagement d'une personne chargée d'aider au développement et la coordination d'actions socioculturelles du quartier Adret Pont-Rouge. Elle aura pour mission de mettre en place une politique d'accueil des habitant.e.s, ainsi que des processus d'information, d'accompagnement, de communication, privilégiant un développement participatif dans lequel chacun aura sa place et pourra participer aux réflexions sur l'évolution du quartier. L'AVV est étroitement associée à la construction puis à l'accompagnement de ce projet novateur.

Réalisation d'un site internet

Un groupe de travail est à l'œuvre avec un développeur web, afin de finaliser un site vivant et interactif utile pour communiquer, recueillir les propositions et initiatives, rassembler les avis et informer.

Les membres d'AVV reçoivent régulièrement des informations sur l'avancement des projets en cours et sont invité-e-s à participer aux différentes actions, groupes de travail et réflexions sur le développement communautaire de ce nouveau quartier.

Intéressé-e-s? Vous trouverez toutes les informations pratiques sur notre site web: www.adret-voies-vives.ch

Sylvie Fischer, présidente

(*) Les membres fondateurs de l'association de quartier AVV sont:

- Fondation pour la promotion du logement bon marché et de l'habitat coopératif (FPLC),
- Fondation communale de Lancy pour le logement des personnes âgées (FCLPA),
- Fondation communale immobilière de Lancy (FCIL),
- Société coopérative pour la création de logements (Coop-Log Pont-Rouge),
- Fondation Nicolas Bogueret,
- Fondation HBM Camille Martin,
- Coopérative Cité Derrière,
- ainsi que, à titre individuel, Mme Sylvie Fischer, future habitante du quartier.

Les partenaires soutenant l'association et contribuant au bien vivre ensemble à l'Adret Pont-Rouge, sont:

- l'Office action, insertion et intégration sociales - Pôle intégration et citoyenneté (DCS),
- le Service des affaires sociales et du logement de la Ville de Lancy,
- la Fondation genevoise pour l'animation socioculturelle (FASe),
- l'Office de l'urbanisme - Interface CEVA et Service concertation et communication (DT),
- l'Office cantonal du logement et de la planification foncière - Direction planification (DT),
- la Direction de l'enseignement obligatoire - Etablissement primaire Palettes/Bachet-de-Pesay (DIP).

Pour en savoir +

www.adret-voies-vives.ch

A tous nos donateurs

Nous remercions chaleureusement toutes les personnes ayant effectué un don en faveur de notre association au printemps 2020. Cette contribution nous permet d'organiser différentes manifestations pendant l'année en faveur de la population.

Association des Intérêts du Grand-Lancy

Bienvenue à l'Adret!



L'Association des EMS de Lancy a pris possession de l'Habitat évolutif pour seniors (HEPS) de l'Adret, sis au 2, place de Pont-Rouge, au Grand-Lancy, qui comprend 145 logements intergénérationnels ainsi qu'une unité temporaire de répit (UATR) de 8 lits. Ce projet mené par le propriétaire du bâtiment, la Fondation communale pour le logement de personnes âgées (FCLPA), a commencé en 2013 lorsque les membres du Conseil ont réfléchi à la philosophie du projet. En 2015, Monsieur le Conseiller d'Etat M. Poggia inscrivait le concept de l'Adret comme projet pilote et aujourd'hui, ce nouvel habitat totalement inédit en Suisse, a été remis à son exploitant: l'Association des EMS de Lancy.

La FCLPA et plus particulièrement son comité de pilotage, présidé par Monsieur Régis Larue, secrétaire de la Fondation, a pleinement réussi sa mission: l'Adret est magnifique... On est vraiment bien à Lancy!

Aujourd'hui, la Ville de Lancy offre un véritable réseau de prestations en faveur de ses seniors. Elle peut mener une réelle politique des vieillesses dotée de dispositifs qui renforcent et pérennisent une approche coordonnée et cohérente. Avec deux établissements

médico-sociaux (La Vendée et Les Mouilles), un HEPS et une unité d'accueil temporaire de répit (UATR), l'Association des EMS de Lancy et la FCLPA jouent un rôle important dans ce réseau de prestations.

Nous souhaitons longue vie à l'HEPS de l'Adret et plein succès à ses partenaires également présents dans la structure, à savoir: le Centre de santé Pont-Rouge, le Cabinet de physiothérapie de l'Adret, le restaurant et take away "Adretissimo", la Crèche Pont-Rouge, la Fondation Ensemble et le salon lavoir Lavorent. Si vous êtes intéressé.e.s par ce type de logement protégé, n'hésitez pas à vous balader du côté de l'Adret: il y a encore quelques appartements disponibles pour des seniors seuls ou en couple. Vous pouvez également consulter notre site www.adretlancy.ch. ou appeler l'Adret au 022 879 60 00.

Avec nos cordiales salutations,
Laurent Beausoleil



Des nouvelles de la Fête des 3 Marchés



avoir lieu dans une ambiance conviviale et festive.

Il a donc pris à son grand regret la décision de l'annuler cette année, malgré toutes les démarches déjà engagées.

Il se réjouit d'ores et déjà de mettre sur pied la Fête des 3 Marchés en 2021.

A l'année prochaine et prenez bien soin de vous!

La Fête prévue initialement le samedi 12 septembre est annulée.

Le Comité de la Fête des 3 Marchés avait espéré que cette manifestation puisse quand même se dérouler cette année, malgré la pandémie de Covid-19. Malheureusement, les contraintes imposées tant par les autorités fédérales que cantonales sont si importantes que le Comité a estimé que la Fête ne pourrait

Vous pouvez trouver plus de précisions sur le site de la Fête des 3 Marchés: www.mqsousletoile.ch/fete-des-3-marches

Recherche d'emploi?

En ces temps difficiles, votre journal local veut aider la population, les commerçants et les entrepreneurs de Lancy, en leur dédiant un espace sur son site internet.

Depuis le 1^{er} juin, "Le Lancéen" vous propose de publier votre annonce de recherche d'emploi, de petit job ou votre offre de place de travail **gratuitement** sur son site internet (www.lanceen.ch), dans une rubrique "Le Lancéen solidaire" qui sera exclusivement réservée aux habitants, commerçants et entrepreneurs lancéens. Les demandes émanant de jeunes à la recherche d'un apprentissage ou de petits jobs seront également les bienvenues. L'inscription sera visible durant 1

mois; son renouvellement est possible sur demande écrite à la Rédaction. Les propositions d'inscription sont à envoyer avant la fin du mois, pour une publication en début du mois suivant, à l'adresse:

redaction@lanceen.ch

La Rédaction se réserve le droit de ne pas publier une demande, si elle ne répond pas au but recherché ou si elle contrevient aux statuts du journal "Le Lancéen" (apolitique, non confessionnel, ...).

Kaarina Lorenzini, rédactrice en chef

Action pommes à Lancy

LE MOUVEMENT POPULAIRE DES FAMILLES

(MPF) organise sa traditionnelle vente de pommes de 1^{er} choix et de miel à Lancy, avec le soutien du Comité de la Fête des 3 Marchés. Les pommes sont vendues à un prix très avantageux, par carton de 10 kilos permettant le stockage en cave ou balcon. Les pommes et le miel proviennent directement de producteurs de la région.

Prix: par kilo de pommes 2,60 frs, soit seulement 26 frs le carton de 10 kg; miel de fleurs et miel bio: 13 ou 15 frs le ½ kg.

Livraison: le samedi 19 septembre 2020, de 10h00 à 12h30.

Les commandes non retirées seront vendues sur place.

Attention, nouveau lieu de livraison: à l'Espace Palettes (bâtiment central, au rez), 73 av. des Communes-Réunies; les véhicules pourront exceptionnellement se garer à proximité en utilisant l'entrée de la route de Saint-Julien.



Bon de commande

Je commande:

..... carton(s) de 10 kg GOLDEN à frs. 26.- = frs
..... carton(s) de 10 kg BOSCOPI à frs. 26.- = frs
..... carton(s) de 10 kg GALA à frs. 26.- = frs
..... carton(s) de 10 kg MAIRAC à frs. 26.- = frs
..... ½ kg de miel de fleurs de la région à frs. 13.-	= frs
..... ½ kg de miel bio du Jura à frs. 15.-	= frs
..... Total:	= frs

Nom: Prénom:

Rue/n°: NPA et localité:

Tél.:

Date: Signature:

Bulletin à retourner au plus tard le mardi 15 septembre 2020 à:

Rémi Merle "Action pommes" - Av. des Communes-Réunies 90 - 1212 Grand Lancy
Tél. 022 743 09 62 (répondeur) - remi.merle@eco-citoyen.ch